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原定在 6 月 13 日开幕的美
洲杯赛可谓命途多舛——不仅
办赛地点已两度更改，好不容易
有巴西当“接盘侠”，如今又面临
东道主在海外效力的大牌球员
拒绝参赛的大麻烦。

巴西来当“接盘侠”

本届美洲杯原本在去年就应
由哥伦比亚和阿根廷联合举办，
因新冠肺炎疫情爆发而推迟到今
年。5月20日，哥伦比亚政府因当
地疫情严重，加之税制改革方案
导致国内抗议活动持续了20多天
等原因，向南美足协申请将比赛
推迟至 11 月举行。怎奈此要求
被南美足协拒绝，哥伦比亚方面
只能宣布退出，这使得本届美洲
杯的举办国仅剩下阿根廷一家。

但阿根廷国内的新冠肺炎疫

情也很严重，5月27日该国单日新
增确诊病例甚至创下了疫情爆发以
来的单日最高纪录。阿根廷方面承
认，他们已很难单独承办美洲杯。

关键时刻，经南美足协与巴
西方面反复协商，最终决定由巴
西来当“接盘侠”，并很快公布了
赛程。比赛将在巴西利亚开幕，
揭幕战由东道主巴西迎战委内
瑞拉，决赛则将在里约热内卢的
马拉卡纳球场举行，比赛还将在
戈亚尼亚和库亚巴举行。

国脚拒绝回国参赛

眼看一度难产的美洲杯，因巴
西的仗义出手终于走上正轨，但新
的麻烦却不期而至。由于巴西的
防疫形势也不乐观，严重程度甚至
还高于阿根廷，这使得巴西的球员
也对能否如期举办美洲杯心存疑
虑，特别是那些在欧洲效力的大牌
国脚拒绝参赛。有消息称，在正在
欧洲踢球的巴西球员的要求下，巴

西召开了一个紧急会议，听取他们
拒绝参赛的意见。

对此，巴西队主教练蒂特
说：“球员们有自己的想法，他们
已经向足协主席表达了自己的
观点。在适当的时候，他们会向
公众表明态度的。今天，我们队
长卡塞米罗没有参加新闻发布
会，也与此事有关。”很明显，蒂
特的说法证实了媒体的报道。

其实，在目前的防疫形势下，
美洲杯是否还应如期举行已成疑
问，反对的声音绝不仅仅只有巴西
国脚这一方面。阿根廷国家队主
教练斯卡洛尼就公开表示：“前段
时间，人们一直在谈论我们作为一
个国家主办美洲杯所遇到的问
题。其实，巴西和我们一样或者更
差，因为那里也不是理想的地方。”

的确，虽然离美洲杯开赛只
有一周时间了，但这支“弦上之
箭”能否发出，还有待观察，毕竟
不确定的因素还太多！

羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报讯 记者梁劲松报
道：曾经登上世界男子排名第
一宝座的澳大利亚名将简森·
戴伊，北京时间昨日宣布因为
腰伤退出美巡纪念高球赛，这
也预示着他将错过随后的大满
贯美国男子公开赛。

拿过12场美巡赛冠军的戴
伊，自 2012 年以来没错过任何
一 场 大 满 贯 ，其 中 包 括 赢 得

2015 年 美 国 PGA 锦 标 赛 冠
军。但由于状态下滑及伤病影
响，前“世界一哥”如今世界排
名退到第 69 位，如果在纪念高
球赛上再无出色发挥，将无缘
今年的美国公开赛。

“我在本周一就扭到了腰
部，过去几天我曾尝试努力矫
正回来，可最终还是觉得不应
该冒更多的险。”戴伊宣布因伤

退出纪念高球赛后说道，“非常
失望，我要缺席自己全年最喜
欢的比赛，可是我十分自信问
题不大，通过休息和康复治疗
会快速痊愈。”

这是十年来戴伊首次无缘
美国公开赛。他在 2011 年首
次参赛即获得亚军，之后连打
了9届，总共5次打入美国公开
赛前十。

羊城晚报讯 记者梁劲松
报道：中国大陆女线排名前三
的球员均来自广东队，三人在
美国女子公开赛的大满贯竞逐
中均有不错表现——北京时间
昨日携手晋级决赛周末。

目前正在进行的第 76 届
美国女子公开赛总奖金为 550
万美元，是全球女子高尔夫赛
事中总奖金最高的大满贯。为
了这项大满贯荣誉以及100万
美元冠军奖金，156 位世界顶
尖球员在奥林匹克俱乐部亮
相。两轮比杆过后，半数球员
晋级，年仅19岁的日裔菲律宾
球手笹生优花以 136 杆（69-
67）、低于标准杆 6 杆暂列头

位，美国公开赛前冠军、韩国名
将李晶恩以137杆（70-67）、低
于标准杆 5 杆单独位于第二，
美国的梅加·甘内和梅根·康同
以138杆、低于标准杆4杆并列
第三。

中国大陆球手方面，曾经
世界排名第一的冯珊珊发挥
稳定，首轮以小鸟推实现开门
红后打出69杆，次轮又在最后
两个洞连续抓鸟回到标准杆
之下，以 139 杆（69-70）、低于
标准杆3杆单独位于第五。这
是冯珊珊第 14 次出战美国女
子公开赛，她从2007年开始连
续参加了13届的比赛，去年因
为疫情中断了一届，而今回到

奥林匹克俱乐部依然保持着
精准的手感。“这个球场对于
精准度要求比较高，我觉得夺
冠 成 绩 是 平 标 准 杆 也 很 正
常。”目前处于争冠行列的中
国大陆女子一号选手冯珊珊
赛后说，“我想我的击球以及
其他一切都准备好了，接下来
只需要保持耐心。”

本次大满贯的晋级线为高
于标准杆 6 杆，另外两位广东
球手——中国大陆女子二号选
手刘钰和女子三号选手林希妤
——以相同的总杆数完成前两
轮比赛，均以146杆、高于标准
杆 4杆并列第 36位，与冯珊珊
一道继续决赛圈的征程。

戴伊腰伤
连失两赛

广东三姝携手晋级

冯珊珊跻身争冠行列

办赛地点两度更改，东道主大牌球员拒绝参赛——

即将开赛的美洲杯“命悬一线”

欧洲杯即将开幕，参赛球队正
在抓紧时间进行热身赛。由于欧
冠决赛和欧联杯决赛结束较晚，切
尔西、曼城、曼联、比利亚雷亚尔的
部分球员获得额外假期，影响了欧
洲杯球队的阵容演练，因此热身赛
的表现存在一定“水分”。

卫冕冠军小组出局？

葡萄牙是 2016 欧洲杯冠
军，当时他们低开高走，仅以小
组第三的身份进入淘汰赛。本
届欧洲杯，与葡萄牙同组的球队
包括 2018 世界杯冠军法国和
2014 世界杯冠军德国，还有上
届欧洲杯在葡萄牙所在小组获
得头名的匈牙利。

葡萄牙与西班牙昨天进行
了一场热身赛，双方以 0比 0闷
平。葡萄牙方面，曼城中场贝尔
纳多和中卫迪亚斯缺席比赛，曼

联中场布鲁诺·费尔南德斯替补
出场，明显影响了进攻组织，也
削弱了防守稳定性。如果不是
西班牙前锋莫拉塔多次错失得
分良机，葡萄牙很可能输球。

世界第一“双核”抱恙

在国际足联发布的国家队
排行榜上，比利时长期排名第
一。比利时最大的遗憾，就是未
能夺得世界杯冠军或欧洲杯冠
军。他们迄今最好的成绩是
2018 世界杯获得季军，2016 欧
洲杯止步八强。

德布劳内和阿扎尔这些年
是比利时组织进攻的“双核”，但
目前各有各的问题。德布劳内
本赛季入选英超最佳阵容，落选
欧冠最佳阵容，他曾因伤长时间
缺席比赛。在欧冠决赛，德布劳
内因伤被换下，这位曼城队长流
下英雄泪。

此前在欧洲杯热身赛中，比
利时主帅马丁内斯当然不会冒险

让德布劳内出场，还同时弃用阿
扎尔。德布劳内和阿扎尔都不
在，“小魔兽”卢卡库的进攻威力
大打折扣。阿扎尔的弟弟小阿扎
尔攻入一球，比利时在热身赛仅
以1比1战平希腊。前欧洲杯冠
军希腊无缘本届欧洲杯决赛圈，
但球风依然很硬朗，马丁内斯认
为这样的热身赛很有锻炼价值。

德布劳内鼻骨和眼眶骨折，
虽然不需要手术，但可能需要戴
着保护面罩参加欧洲杯。马丁内
斯很关心德布劳内的伤情，目前
还不清楚他能否赶上参加欧洲杯
小组赛首轮对俄罗斯的比赛。

阿扎尔在皇家马德里沦为“废
人”，拖累了他在国家队的影响
力。因为伤病缠身，阿扎尔自从
2019年12月之后再也没有代表比
利时出场。阿扎尔仍旧受到伤病
困扰，近日在进行单独训练。阿扎
尔对自己仍然很有信心，他表示在
国家队出场即为核心，不过不知道
马丁内斯是不是这么想的。

羊城晚报记者 刘毅

欧洲杯·焦点

热身赛，各队在施“障眼法”？

中国多名年轻球手或将参加NBA选秀

挑战“不可能”
“儿戏”还是“ ”
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说起羊城晚报高尔夫女
子队的廖芳良，大家都叫她

“芳姐”。无论是在球场上还
是在生活中，从来没有人见
她发过脾气，出了名的平易
近人、和蔼可亲。

借着羊城晚报高尔夫俱
乐部办活动的空隙，芳姐接受
了笔者的采访。她的好友静
姐也在现场，两人结缘于羊晚
俱乐部，又都是羊晚女子队队
员，因为相识后特别投缘，不
仅一起前往国内外的球场打
球，遇上羊晚俱乐部的高尔夫
球赛也是结伴参加。

羊晚女子高尔夫球队成
立于2009年3月8日，当时成
立球队的宗旨是享受快乐高
尔夫生活，给大家提供一个
打球交友的平台，当然也希
望通过球队每月丰富多彩的

活动以及不同主题的比赛带
动越来越多的女士投入到高
尔夫运动中。如今球队维系
了 12 年，已经发展成几百人
的规模，正如芳姐说的，“在
羊晚这个大家庭里，结识了
无数的姐妹，大家能够相识
相知、成为终身好友，都要感
谢这个平台，所以如果咱们
羊晚高尔夫球队需要赞助，
我都会大力支持！”

她是这样说的，也是这样
做的，几度以个人名义赞助
球队晚宴，每每球队说要回
谢，她只是笑着说：“大家开
心就好！”

芳姐平日是个非常腼腆
的人，通常只是微笑待人，但
谈起高尔夫却像换了一个
人，聊起高尔夫球滔滔不绝、
神采飞扬。“爱上高尔夫后，
体力比以前好了很多，现在
还能经常一天打36洞！为方
便练球，我不仅在自己公司
安装了室内模拟场，还买了
在家附近的莲花山球场的会
籍，每天起床喝过早茶就约
上好友去莲花山球场打 18
洞。”笔者好奇地追问道：“经
常打同一个球场，不会厌烦
吗？”芳姐却说：“即使是同一
球场，每天的旗杆位置不同、
天气不同、球手自身状态不
同，就会打出不同成绩。”

在同一个球场的不同的

成 绩 中 ，最 让 她 难 忘 的 是
2014 年 6 月 9 日的一击：当
时，芳姐与好友深姐在莲花
山球场2号洞同组挥杆，结果
芳姐实现了人生的第一次一
杆进洞！当天晚上，芳姐宴
请了很多好友，大家也替芳
姐开心，纷纷嚷着和芳姐合
影留念，希望一杆进洞的幸
运也会降临到自己身上。

好脾气真是人生的一笔
财富！如今的芳姐家庭幸
福、儿孙满堂，在球场上经常
与丈夫比翼双飞，更是羊晚
女子队的“红人”，因为性格
好又热爱高尔夫，大家都争
着和她约球。

羊城晚报记者 梁劲松

芳姐：好脾气爱高球
美国女子公开赛

冯珊珊在比赛中 图/视觉中国

汤杰 图/视觉中国

郭昊文 图/视觉中国

记者观察

国男篮选手的名字，久违地又和NBA联系在了一起。最近，CBA球
队上海大鲨鱼宣布，队中的 21 岁年轻后卫郭昊文将参加 2021 年
NBA选秀；同一天，福建队后卫汤杰也宣布将参加选秀，而辽宁男篮

的朱荣振昨天也出现在了NBA选秀网站的名单中。与此同时也有消息
称，中国台北男篮球员、上赛季代表天津队出战CBA的林庭谦退出本次亚
洲杯预选赛的原因，是正在尝试运作6月底、7月初参与美国NBA相关训
练营的可能性。

至截稿时为止，一个CBA休赛期，有多名中国的CBA球员与NBA选
秀联系在一起，实属罕见。尤其是郭昊文和汤杰，都是自己宣布、敲定了参
加选秀的消息。他们各自的选秀前景如何？两人状况有何不同？背后又
有哪些玄机？

中

据新华社北京电 5日，国际
泳联代表大会在卡塔尔多哈举
行，来自科威特的侯赛因当选国
际泳联新一届主席，中国首位跳
水奥运冠军周继红当选国际泳
联副主席，成为国际泳联历史上
第一位女性副主席。

本次国际泳联代表大会采
取现场＋视频的方式，有 119
个会员协会的 189 名代表在多

哈现场参加会议，102 个会员协
会的 202 名代表通过在线视频
的方式参与；还有部分协会派
出不同的代表亲临大会和参与
远程视频。

代表大会投票选举出新一
届的国际泳联主席、执委、副主
席、国际泳联财务主管、荣誉委
员、道德委员会以及审计委员会
委员等。

周继红在 1984 年洛杉矶奥
运会上，一举夺得女子 10 米台
冠军，为中国跳水赢得第一枚奥

运金牌；1997年她入选国际泳联
运动员委员会委员，先后当选跳
水技术委员会委员、跳水技术委
员会副主席、运动员委员会主
席、国际泳联执委等。

在投票选举前，代表大会还
听取了国际泳联自 2019 年以来
的工作报告、国际泳联荣誉司库
的财务报告、国际泳联审计委员
会和国际泳联外聘审计师的报
告，并对预算批准、修改或增加
国际泳联规则的动议、申请和提
案进行讨论。

特别关注·今晨

周继红当选国际泳联副主席

戏

体
坛
热
话

选秀是一道“超纲题”

赵亮晨（以下简称赵）：自
从周琦和丁彦雨航离开 NBA 之
后，中国球员已经和 NBA 绝缘
很久了。你觉得郭昊文和汤杰
有戏吗？

郝浩宇（以下简称郝）：效
力于上海队的郭昊文在上赛季
场均能拿到 13.9 分和 3.1 次助
攻的数据，对于一名 21 岁的年
轻球员来说，这样的数据还算
不错。而身高 2.03 米的他能出
任后场的多个位置，在 U19 世
锦赛中的表现也堪称有经验。

赵：郭昊文出生于 2000 年，
是个“00 后”。你觉得郭昊文相
比他的前辈水平怎么样？

郝：如果单论个人能力的
话 ，我 觉 得 郭 昊 文 还 需 要 在
CBA 磨砺一段时间，现在就参
加NBA选秀显得太过仓促。老
实说，一个连 CBA 都没有打明
白的球员去参加 NBA 选秀，成
功的几率是很低的。他的前辈
们至少都是在CBA扬名立万之
后才去选秀的。

赵：你 怎 么 看 汤 杰 随 后 紧
接着也宣布去参加选秀？

郝：至 于“ 汤 神 ，永 远 的
杰”，就更不知道从何谈起了。
被球迷戏称为“汤神”的汤杰身
高只有 1.86 米，上赛季在 CBA
的场均得分只有 6.1 分，其所在
的福建队更是长期在“乐透区”
徘徊。

赵：我无意嘲笑他的梦想，但
是汤杰这次宣布参加选秀，难度
真的有点儿“超纲”了。咱们循序
渐进一点儿不好吗？明知不可能
还要去“挑战”，那不是汤杰，而是

“汤杰诃德”（堂吉诃德）。
郝：哈哈！说起来汤杰确

实拥有不错的速度，但在“怪
兽”横行的 NBA 赛场，一名矮
个子后卫没有一些绝对的必杀
技，是不可能生存下来的。如
果说郭昊文参加选秀还可以理
解为向梦想前进，那么，汤杰参
加选秀确实多少有些闹着玩的
意味了。

王哲林“一觉醒来被选中”

赵：说到闹着玩，我们在这
儿必须先插播一下 NBA 特别的
选秀规定：国际球员如果年龄
在 18 到 22 周岁之间，要想参加
选秀，必须向 NBA 发文件申报
参选。但是，球员年满 22 岁后，
就不需要提前报名即可自动获
取选秀资格。

郝：也就是说，郭昊文是正
儿八经地发文件申报参选的，所
以宣布一下是必要的。而汤杰
严格说来，其实本来就有参选资
格，并不需要再来这么一出。

赵：其实无论是哪一种情况，
最难的门槛在于被选中，而“参
加”选秀本身的门槛都是很低
的。我记得十多年前，还有一位
普通的美国球迷成功走完流程，
报名参加了选秀，虽然最后他的
申请被拒绝了，但他也借此成功
加入了“NBA 落选者俱乐部”，对
外可以骄傲地宣称，“罗斯在那一
年的选秀上击败了我”。

回顾中国篮球历史，曾有过
球员没有主动报名但被选中的
情 况 ——2016 年 NBA 选 秀 大
会，王哲林就是在没有主动报名
的情况下，被灰熊在次轮末选
中，得到登陆 NBA 的机会，堪称

“一觉醒来发现进了 NBA”。
郝：只是后来王哲林方面

觉得自己的选秀顺位太低，发
展空间不大，所以最终没有选
择前往 NBA 发展，而是留在国
内打球。

赵：有点可惜，但也能理解。

注定失败？挑战仍有价值

郝：郭昊文和汤杰现在的
实力比当年的王哲林还是差了
一截。虽然说追寻梦想是一件
好事，但梦想并不是一个廉价
的词。打个不恰当的比方，一
名成绩平平的高一学生提前参
加高考，并说自己要考北大，我
们会觉得这是追寻梦想吗？我
们恐怕只会觉得他有些不切实
际。对于现在还未能在CBA完

全证明自己的年轻人来说，首
先应该脚踏实地地提升自己的
水平，这才是追梦的最佳方式。

赵：不过我倒是觉得，抛开
炒作的可能性，他们参加选秀，
即便是一次几乎百分之百落选
的选秀，也还是有其积极意义
存在。至少在往年，因为要参
加选秀，大概率也会参加选秀
前的训练营，可以和全球一流
的年轻球员交流切磋。

郝：这的确会对球员有所
帮助，尤其是郭昊文，他今年签
约了一家著名的体育经纪公
司，帮助过中国女篮球员韩旭
去 WNBA 发展，郭艾伦也是他
们的签约球员。选秀的结果是
一方面，过程确实可以给球员
提供一个交流和锻炼的平台。
我记得日本球员渡边雄太就是
不停地参加各种训练营，最后
虽然选秀失败了，却得以留在
了发展联盟——三年后，他如
愿加盟了猛龙。

赵：郭 昊 文 能 不 能 获 得 那
么多的时间，要打个问号。不
过，他和汤杰这一次，至少弥补
了 近 年 来 没 有 中 国 球 员 参 加
NBA 选秀的空白——2017 年的
邹雨宸之后，再没有中国球员
登上过 NBA 的选秀舞台。

郝：可惜他们并不足以代
表当今中国男篮年轻球员的顶
尖水准。从1987年宋涛成为首
个被 NBA 选中的中国球员，到
2003 年姚明成功当选状元，再
到 2007 年的易建联、2016 年的
周琦……无论这些球员在NBA
留下了怎样的记忆，他们基本
上都有一个共同点：那就是他
们在前往 NBA 前已经在 CBA
证明了自己的实力。

赵：姚明和阿联不用多说，
在 CBA 中简直就是“BUG”般的
存在。

郝：是啊，周琦虽然现在
“槽点”不少，平时参加的活动
更多的变成了综艺“选秀”节

目，但是在参加 NBA 选秀前，
他好歹也两度荣膺 CBA 盖帽
王 ，并 将 新 疆 队 带 进 了 半 决
赛。和这些前辈相比，郭昊文
和汤杰两名小将差得有点远！

“双麟组合”可以一战

赵：那么，在你心目中，谁
更应该去参加 NBA 选秀呢？

郝：我更看好张镇麟、齐麟
这对“双麟组合”的发挥。首赛
季打CBA的张镇麟在本赛季的
表现有目共睹，身体素质爆炸的
他更是屡屡在比赛中上演精彩
暴扣，而且，他在三分线外的投
射也有保障。如果他能进一步
提升自己的持球进攻能力，就有
机会在未来登上NBA的秀场。

赵：毕 竟 是 今 年 全 明 星 周
末星锐赛的 MVP，还是在球队
输球的情况下获选的。

郝：齐麟的情况同样类似。
虽然没有张镇麟那么过硬的身
体素质，但他球商高、心理素质
好，屡屡在关键时刻有所发挥，
近两个赛季已成了新疆队不可
或缺的球员。如果张镇麟和齐
麟能在接下来的一两个赛季继
续在CBA联赛中拿出持续性的
好表现，那么，他们或许可以成
为登陆NBA的新生一代代表。

赵：“追梦”也好，“镀金”也
罢，郭昊文和汤杰在今年选秀
中的前景确实毫无悬念，但毕
竟他们已经作出了决定，我们
也只有祝福他们一切顺利。何
况，如果他们真的去训练营的
话，是否获选就不应该是衡量
收获的唯一指标。虽然在选秀
中胜出希望渺茫，但如果有球
队相中郭昊文，邀请他打夏季
联赛，并不是完全不可能！

郝：是的。不过，回过头说，现
在CBA联赛的水准也相当不错，
如果能在CBA有稳定的出场率，
留在CBA的锻炼价值同样可观！
羊城晚报记者 赵亮晨 郝浩宇

有


